

GOBIERNO DE NAVARRA

DESARROLLO ECONÓMICO

DERECHOS SOCIALES

HACIENDA Y POLÍTICA FINANCIERA

PRESIDENCIA, FUNCIÓN PÚBLICA,
INTERIOR Y JUSTICIARELACIONES CIUDADANAS E
INSTITUCIONALES

EDUCACIÓN

SALUD

CULTURA, DEPORTE Y JUVENTUD

DESARROLLO RURAL, MEDIO
AMBIENTE Y ADMINISTRACIÓN LOCAL

SEGURIDAD Y EMERGENCIAS

Salud lanza una campaña de información y vacunación gratuita frente a la hepatitis A en los centros de salud dirigida a hombres que mantienen sexo con hombres

En Navarra, al igual que en otras Comunidades Autónomas, se está desarrollando este tipo de acciones debido a la existencia de un brote, tras haberse multiplicado por 8 el número de casos registrados este año con respecto a 2016

Lunes, 05 de junio de 2017

El Departamento de Salud ha puesto en marcha una campaña de información y de vacunación gratuita frente a la hepatitis A en los Centros de Salud ante el incremento de la incidencia de esta enfermedad en los primeros meses de 2017. Esta actuación se realiza con la colaboración de la Comisión Ciudadana Antisida, SARE y Kattalingorri y se dirige, principalmente, a hombres que mantienen relaciones sexuales con hombres. Cabe recordar que la vacunación es una de las medidas más eficaces de prevención para evitar la transmisión y la enfermedad.

En 2017 se está constatando un brote de Hepatitis A que afecta a varios países de Europa, entre ellos a España. Desde el 1 de enero hasta hoy, 5 de junio, en nuestro país se habían notificado un total de 2.023 casos de hepatitis A, lo que supone un aumento de casi nueve veces respecto al periodo 2012-2016. Según las encuestas específicas realizadas, el grupo más afectado es el de hombres que tienen sexo con hombres.

En Navarra también se produce esta elevación de la incidencia. El número de casos declarados a fecha 5 de junio asciende a 36, mientras que se declararon 5 casos en el mismo periodo del año anterior y un total de 19 casos a lo largo de todo el año 2016. De continuar con estas cifras, la incidencia multiplicaría casi por 7 la del periodo 2012-2016. La gran mayoría de casos, como en el resto del país, se dan en hombres jóvenes que mantienen sexo con hombres.

La hepatitis A y sus síntomas

La hepatitis A es una enfermedad producida por un virus, el virus de la Hepatitis A. Aunque generalmente no se trata de una enfermedad grave, en ocasiones puede prolongarse durante meses. Puede presentarse con pocos síntomas, incluso sin síntomas. Cuando aparecen pueden incluir: piel y ojos amarillos (ictericia), coloración oscura de la orina (coluria), heces pálidas, pérdida de apetito, náuseas y vómitos, malestar general, fiebre, dolor de cabeza, dolor abdominal y dolores en las articulaciones.

La hepatitis A se transmite cuando una persona no infectada y no vacunada se pone en contacto con las heces de una persona que tiene el virus u objetos infectados por ellas.. Las vías más conocidas han sido la transmisión por agua o alimentos contaminados, pero la puesta en marcha de medidas de higiene, de cuidado de los alimentos y del suministro de agua, han hecho que estas vías se hayan reducido al mínimo.

En la actualidad esta enfermedad se está produciendo por contactos sexuales. La vacunación y las medidas de higiene son las medidas necesarias para contener y reducir este brote. Los comportamientos de sexo seguro, con la utilización del preservativo en todas las prácticas sexuales que lo requieran, son igualmente necesarios para evitar infecciones de transmisión sexual.